

Alza del IPC seguirá causando efectos en las finanzas diarias

ECONOMÍA. Especialistas detallan impacto de la inflación en los precios, la UF y las tasas de interés, además de las estrategias para descomprimir la presión.

Francisco Meneses V.

francisco.meneses@mercuriovalpo.cl

El Índice de Precios al Consumidor (IPC) del mes de enero arrojó un alza del 1,2% y dejó un 7,7% de inflación en los últimos 12 meses. Esto confirmó la sensación que viven miles de familias chilenas, de que el costo de la vida sigue subiendo, situación que se ha transformado en una preocupación para el gobierno saliente y una nueva prueba de fuego para la administración de Gabriel Boric.

En tal sentido, especialistas consultados entregan claves respecto de cómo seguirá el panorama con la inflación, que no solo impacta en los precios de productos, bienes y servicios, ya que también incide en la Unidad de Fomento (UF).

CAPACIDAD DE COMPRA

Alejandro Corvalán, académico de la Escuela de Ingeniería y Negocios de la Universidad de Viña del Mar (UVM), recordó que llevamos cerca de siete meses con una presión inflacionaria constante.

“En este último mes, once de las doce divisiones en que está estructurado el IPC subieron, lo cual implica que el 68% de los bienes y servicios que contempla el IPC, que son alrededor de 303, subieron de precio”, explicó.

En ese sentido, agregó, con la inflación de 7,2% acumulada en 2021 “ya había generado solo en el mes de diciembre que las remuneraciones reales habían caído en un 0,4%, los ingresos de las personas se habían incrementado menos que el IPC, o sea, hay un deterioro de los ingresos de las personas, en función de su capacidad de compra”. Es decir, con el mismo dinero se adquieren menos bienes y servicios.

Otro de los efectos, a juicio



ONCE DE LAS DOCE DIVISIONES DEL IPC REGISTRARON AUMENTOS EN SUS PRECIOS, DURANTE EL MES DE ENERO.

“Es necesario darle seguridad a los agentes económicos sobre el tipo de sistema que tenemos”.

Juan Luis Correa
Académico U. Andrés Bello

de Corvalán, es que el Banco Central podría aplicar una nueva alza en la tasa de interés, que hoy está en 5,5%.

“Lo más probable es que de aquí a finales de marzo suba 100 o 150 puntos, o sea, podría llegar la tasa rectora del Banco Central a 6,5 o 7%, lo cual, obviamente, genera una condicionante muy importante de ajuste y que va a afectar los niveles de inversión”, explicó.

REDUCIR INCERTIDUMBRE

Juan Luis Correa, académico de

la Universidad Andrés Bello (UNAB), comentó sobre el efecto del alza del IPC en la UF: “Hay una serie de servicios, hay cuentas de servicios básicos, los créditos hipotecarios y una serie de otros bienes y servicios que están indexados a la UF, entonces las personas van a tener que seguir pagando esos bienes y servicios con el ingreso que ellos tienen, que es un ingreso que se recibe en pesos y no en UF, por lo tanto van a tener una disminución en su ingreso real”.

Para enfrentar la presión inflacionaria, Correa, quien también es investigador del Instituto de Políticas Económicas de la UNAB, considera fundamental “despejar la incertidumbre económica que existe actualmente. Los aumentos de tasas van a tener poco efecto, porque la fuente de inflación hay una parte muy importante que viene por el lado de la oferta”. Aquí influyen factores externos, como el

covid-19, que impacta en la producción de ciertos bienes y servicios, y el precio del dólar, que afecta a las importaciones, en muchos casos, de productos de primera necesidad.

Para terminar con la incertidumbre, añadió, se deben dar ciertas señales políticas. “Es necesario darle seguridad a los agentes económicos sobre el tipo de sistema que tenemos. Si se sigue discutiendo sobre, por ejemplo, elementos tan básicos en un modelo y una economía capitalista, en una democracia occidental, sobre el derecho de propiedad por ejemplo, es muy poco probable que despejemos esa incertidumbre económica”, finalizó Correa.

7,7%

de inflación en los últimos doce meses se registró después de conocerse el IPC de enero, que subió un 1,2%.